

ВЕСТНИК ХИРУРГИИ

имени И.И.Грекова

Научно-практический журнал
Основан в 1885 году

Том 169 • № 6 • 2010



125
лет со дня основания первого
хирургического журнала России



«ЭСКУЛАП» • 2010

Галерея отечественных хирургов*Гринёв М.В.*Александр Александрович Вишнеvский
(1906–1975)**Вопросы общей и частной хирургии***Алехин Д.И., Куренков Е.Л., Кудрина А.В.,
Кокоришвили М.А., Голощапова Ж.А.,
Карасева Р.С.*Клинически значимые аномалии сонных
артерий*Пичуров А.А., Оржешковский О.В.,
Николаев Г.В., Двораковская И.В.,
Петрунькин А.М., Яблонский П.К.*Особенности лечебной тактики при спонтан-
ном пневмотораксе у больных с хронической
обструктивной болезнью легких*Яицкий Н.А., Игнашов А.М., Курков А.А.,
Алимхаджиев И.А., Перлей В.Е.*Шунтирование чревного ствола и верхней
брыжеечной артерии в лечении больных
с хронической ишемией органов пищеварения*Меджидов Р.Т., Гаджакаева А.И.*Лазерная аутофлуоресцентная спектроско-
пия в диагностике опухолевых образований
брюшной полости*Глушков Н.И., Черемисин В.М., Павелец К.В.,
Мусукаев Х.М., Черных Д.А.*Возможности современных методов лучевой
диагностики в оптимизации хирургического
лечения больных раком прямой кишки*Беляев А.М., Луфт В.М., Бабков О.В.,
Рудаков Д.А., Иванецкий С.А.*Ранняя энтеральная терапия и нутриционная
поддержка больных с колоректальным раком,
осложнённым острой кишечной
непроходимостью*Баширов С.Р., Жерлов Г.К., Баширов Р.С.,
Кошель А.П., Тихонов В.И., Трифонов М.Н.,
Гайдаш А.А., Панкратов И.В., Карпович А.В.*Проктэктомия и сфинктеролеваторопластика
при раке нижнеампулярного отдела прямой
кишки с распространением на анальный канал**Хирургия детского возраста***Шапкин Ю.Г., Масляков В.В.*Результаты лечения повреждений селезёнки
у детей в отдалённом послеоперационном
периоде**The Gallery of National Surgeons**9 *Grinev M.V.*

Alexandr Alexandrovich Vishnevsky (1906–1975)

Problems of General and Special Surgery11 *Alekhin D.I., Kurenkov E.L., Kudrina A.V.,
Kokorishvili M.A., Goloshchapova Zh.A.,
Karaseva R.S.*Clinically significant anomalies of the carotid
arteries17 *Pichurov A.A., Orzheshkovsky O.V.,
Nikolaev G.V., Dvorakovskaya I.V.,
Petrunkin A.M., Yablonsky P.K.*Specific medical strategy for spontaneous pneu-
mothorax in patients with chronic obstructive
pulmonary disease22 *Yaitskiy N.A., Ignashov A.M., Kurkov A.A.,
Alimkhadzhiyev I.A., Perlej V.E.*Bypass grafting of the celiac trunk of supe-
rior mesenteric artery in treatment of patients
with chronic ischemia of digestive organs27 *Medzhidov R.T., Gadzhakaeva A.I.*Laser autofluorescent spectroscopy in the diag-
nostics of tumor masses in the abdominal cavity31 *Glushkov N.I., Cheremisin V.M., Pavelets K.V.,
Musukaev Kh.M., Chernykh D.A.*Resources of modern methods of radiodiag-
nostics in optimization of surgical treatment
of patients with rectum cancer36 *Belyaev A.M., Luft V.M., Babkov O.V.,
Rudakov D.A., Ivanitsky S.A.*Early enteral therapy and nutrition maintenance
of patients with colorectal cancer complicated
by acute intestinal obstruction40 *Bashirov S.R., Zherlov G.K., Bashirov R.S.,
Koshel A.P., Tikhonov V.I., Trifonov M.N.,
Gaidash A.A., Pankratov I.V., Karpovich A.V.*Proctectomy and sphincterolevatoroplasty
in cancer of the inferioampular part of rectum
with involvement of the anal canal**Surgery in Children**47 *Shapkin Yu.G., Maslyakov V.V.*Results of treatment of injuries to the spleen
in children at the remote postoperative period

Шамсиев А.М., Бургutow М.Д., Байбеков И.М., Махмудов З.М.
Хирургическое лечение септикопиемической формы острого гематогенного остеомиелита у детей

Новые и рационализаторские предложения

Заривчацкий М.Ф., Орлов О.А., Гирев Е.А.

Оптимизация операционного доступа для снижения интраоперационной травмы при лечении рака желудка

Пропп А.Р., Полуэктов В.Л., Арестович Р.А.

Способ панкреатодуоденальной резекции

Капустин Б.Б., Сысов С.В.

Усовершенствованный однорядный шов в хирургии тонкой и толстой кишки

Опыт работы

Борисов А.Е., Творогов Д.А., Веселов Ю.Е., Заркуа Н.Э.

Особенности тактики лечения острого холецистита в условиях многопрофильного стационара: нерешённые проблемы

Мосягин В.Б., Калинина М.А., Буряковский Д.Л., Заркуа Н.Э.

15-летний опыт использования релaparоскопии в диагностике и лечении осложнений после лапароскопической холедохолитотомии

Алибегов Р.А., Нарезкин Д.В., Сергеев О.А., Прохоренко Т.И., Жвитиашвили И.Д.

Выбор и особенности формирования панкреатодигестивного соустья при проксимальной резекции поджелудочной железы

Филенко Б.П., Лазарев С.М., Ефремова С.В.

Тактика хирурга при рецидивной спаечной кишечной непроходимости

Суковатых Б.С., Савчук О.Ф.

Сравнительная эффективность и безопасность оральных антикоагулянтов в лечении острых тромбозов глубоких вен нижних конечностей

Наблюдения из практики

Кузнецов К.В., Красиков А.В., Нитишевский А.М., Кулешов В.В., Казакова И.Б., Шнейдер Ю.А.

Случай рассечения мышечного мостика над передней межжелудочковой артерией при её динамической обструкции

Садовников А.А., Панченко К.И., Денисов Н.В.
Тяжёлые осложнения нематодозов

Гоч Е.М., Толстокоров А.С., Коваленко Ю.В.
Редкое наблюдение сегментарной воспалительной стриктуры гепатикохоледоха, обусловленной острой формой синдрома Мирицци

51 *Shamsiev A.M., Burgutov M.D., Bajbekov I.M., Makhmudov Z.M.*
Surgical treatment of septicopyemic form of acute hematogenous osteomyelitis in children

New and Rational Suggestions

54 *Zarivchatsky M.F., Orlov O.A., Girev E.A.*
Optimization of the operative access for reduction of intraoperative trauma in surgical treatment of gastric cancer

58 *Propp A.R., Poluektov V.L., Arestovich R.A.*
Method of pancreaticoduodenal resection

61 *Kapustin B.B., Sysoev S.V.*
An improved single-layer suture in the surgery of small and large intestines

Experience of Work

64 *Borisov A.E., Tvorogov D.A., Veselov Yu.E., Zarkua N.E.*

Specific strategy of treatment of acute cholecystitis under conditions of multifield hospital: unsolved problems

69 *Mosyagin V.B., Kalinina M.A., Buryakovsky D.L., Zarkua N.E.*

15-years experience of using relaparoscopy in the diagnostics and treatment of complications after laparoscopic choledolithotripsy

72 *Alibegov R.A., Narezkin D.V., Sergeev O.A., Prokhorenko T.I., Zhvitiashvili I.D.*

Choice and specificities of formation of pancreaticodigestive anastomosis in proximal resections of the pancreas

75 *Filenko B.P., Lazarev S.M., Efremova S.V.*

Surgeon's strategy in recurrent adhesive intestinal obstruction

80 *Sukovatukh B.S., Savchuk O.F.*

Comparative effectiveness and safety of oral anticoagulants in treatment of acute thromboses of deep veins of the lower extremities

Practical notes

85 *Kuznetsov K.V., Krasikov A.V., Nitishevsky A.M., Kuleshov V.V., Kazakova I.B., Shneider Yu.A.*

Dissection of the myocardial bridge over the anterior interventricular arteries in its dynamic obstruction

87 *Sadovnikov A.A., Panchenko K.I., Denisov N.V.*
Severe complications of nematodosis

90 *Goch E.M., Tolstokorov A.S., Kovalenko Yu.V.*
A rare observation of segmental inflammatory stricture of hepaticocholechus due to acute form of the Mirizzi syndrome

Седов В.М., Андреев Д.Ю., Парамонов Б.А., Мухтарова А.М., Ключник А.Ю.

Синдром Николау как осложнение склеротерапии вен нижних конечностей

Зотов С.П., Панов И.О., Бакиров Ф.Х., Гамза В.Н.

Хороший отдаленный результат хирургического лечения рецидива гистиоцитомы левой голени с прорастанием сосудисто-нервного пучка

Обзоры

Нурбай Ж.Н., Новиков В.К., Гордеев М.Л.

Протезирование митрального клапана с сохранением подклапанных структур

Мовчан К.Н., Коваленко А.В., Зинovieв Е.В., Шуткин А.В., Сидоренко В.А., Донсков В.В.

Возможности использования методик ранней диагностики глубины холодовых поражений

Юбилей

Профессор Вениамин Иванович Шапошников (к 75-летию со дня рождения). (М.Х. Ашхамарф)

Протоколы заседаний хирургических обществ

Протоколы заседания Научно-практического общества анестезиологов и реаниматологов Санкт-Петербурга № 536–540

Указатели

Систематизированный порядковый указатель статей, опубликованных в т. 169 журнала «Вестник хирургии им. И.И.Грекова» в 2010 г.

Указатель докладов, демонстраций в Хирургическом обществе Пирогова в 2009–2010 гг.

Указатель докладов, демонстраций в секции сердечно-сосудистых хирургов и ангиологов Хирургического общества Пирогова в 2009–2010 гг.

Указатель докладов, демонстраций, лекций в Научно-практическом обществе анестезиологов и реаниматологов Санкт-Петербурга в 2009–2010 гг.

Именной указатель

92	<i>Sedov V.M., Andreev D.Yu., Paramonov B.A., Mukhtarova A.M., Klyuzhnik A.Yu.</i> The Nicolau syndrome as a complications of sclerotherapy for veins of the lower extremities
95	<i>Zotov S.P., Panov I.O., Bakirov F.Kh., Gamza V.N.</i> Good long-term result of surgical treatment of relapse of histiocytoma of the left crus with the invasion of the vascular-nervous bundle
Reviews	
97	<i>Nurbaj Zh.N., Novikov V.K., Gordeev M.L.</i> Mitral valve replacement with preservation of subvalvular structures
101	<i>Movchan K.N., Kovalenko A.V., Zinoviev E.V., Shutkin A.V., Sidorenko V.A., Donskov V.V.</i> Possibilities of using methods of early diagnostics of deep freezing injuries
Jubilee	
105	Professor Veniamin Ivanovich Shaposhnikov (to his 75th birthday) (M.Kh.Ashkhamaf)
Proceedings of Sessions of Surgical Societies	
107	Proceedings of sessions of the Scientific-practical society of anesthesiologists and experts in resuscitation of St.Petersburg № 536–540
Indexes	
115	Systematized numeral index of articles published in Vol. 169 of the journal «Vestnik Khirurgii im. I.I.Grekova» in 2010
121	Index of reports, demonstrations in the Pirogov Surgical Society in 2009–2010
123	Index of reports, demonstrations in the section of cardio-vascular surgery and angiology of the Pirogov Surgical Society in 2009–2010
123	Index of reports, demonstrations, lectures in the Scientific-practical society of anesthesiologists and experts in resuscitation of St. Petersburg in 2009–2010
125	Index